

UN LLAMADO A LA SOLIDARIDAD

Declaración pública de Hanna Gabriels, Campeona Mundial de Boxeo y Colaboradora de Alto Perfil del ACNUR, la Agencia de la ONU para los Refugiados, con relación al Foro Mundial sobre Refugiados.

Cada pelea ha sido difícil. Sin embargo, la más dura no ha sido en un cuadrilátero, sino en las calles y contra la indiferencia. La falta de empatía, la discriminación y la inacción ante la injusticia siempre me han indignado y entristecido profundamente. Por esta razón, cuando me convertí en Campeona Mundial de Boxeo siempre lo sentí como una responsabilidad, un compromiso de usar esta plataforma para ayudar a promover cambios necesarios en nuestra sociedad.

Esta responsabilidad también se ha convertido en un camino lleno de experiencias positivas y entre estas, me siento muy honrada de haber sido nombrada en junio de este año como Colaboradora de Alto Perfil del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados –ACNUR–. Desde entonces, he conocido muchas personas que se han visto forzadas a huir de su país para salvar sus vidas y la de sus seres queridos. Estas personas han encontrado refugio en nuestro país y una oportunidad para continuar con sus vidas en seguridad y dignidad, pero muchas veces también son golpeadas por la discriminación y la xenofobia.

Estoy comprometida en apoyar la respuesta a las personas refugiadas haciendo lo que esté dentro de mis posibilidades, así como también lo estoy con las comunidades de acogida y los costarricenses que brindan una mano a esta población. A través de esta labor he aprendido lo importante que es sensibilizarnos en este tema, porque estamos hablando de personas que han sufrido violaciones a sus derechos en sus países de origen. Hablamos de la vida de niños, niñas, mujeres, hombres y adultos mayores que han llegado a Costa Rica huyendo desesperadamente para mantenerse a salvo.



Los próximos 17 y 18 de diciembre se llevará a cabo un evento histórico: el Foro Mundial sobre Refugiados, la reunión más importante sobre este tema en lo que va del siglo XXI. Nuestro país es orgullosamente co-auspiciante del evento y por lo tanto no encuentro un mejor momento que este para hacer un llamado a todos y todas las costarricenses a la solidaridad hacia quienes tuvieron que dejar su hogar a causa de la persecución y la violencia. Este es un muy buen momento para fortalecer aún más nuestra tradición de un país lleno de amor, solidaridad y hermandad.

El Foro es parte de lo establecido en el Pacto Mundial sobre los Refugiados, el cual habla sobre una responsabilidad compartida de todos los países para dar respuesta a la situación de las personas refugiadas. Yo quiero tomar este concepto para que hablemos de una responsabilidad país que puede ser más amplia y más justa si es compartida por todos los sectores de la sociedad.

El sector público, las empresas, las organizaciones de la sociedad civil, la academia y en fin cada uno de nosotros y nosotras puede de una forma u otra involucrarse para que quienes han buscado refugio en nuestro país tengan las oportunidades necesarias para vivir con dignidad y contribuir de manera sustantiva a nuestra cultura y a nuestra economía.

Hace poco visité junto con el ACNUR algunas comunidades de acogida en la zona norte del país y me dieron un gran ejemplo de cómo todos podemos ser parte de una respuesta integral. Vi autoridades locales, líderes comunitarios y diferentes organizaciones que comprenden este compromiso que tenemos como país; gente que entiende el valor de los Derechos Humanos, que tienen el mismo respeto y amor por los demás que por sí mismos, y lo más importante: que comprenden lo

HANNA GABRIELS

Un llamado a la solidaridad con quienes han tenido que huir

afortunados que hemos sido a través del tiempo de vivir en un país donde nadie se ha visto forzado a huir.

Sin embargo, sabemos que nadie está exento, y por eso es tan importante mantener y profundizar nuestra sensibilidad, empatía y solidaridad. Todos merecemos vivir en paz y siendo libres de expresarnos y libres de hacer lo que creemos es mejor para nosotros y nuestra familia.

Felicito a las comunidades de acogida en de nuestro país. Aunque Costa Rica está pasando por tiempos duros en muchas áreas, nuestras comunidades no han dejado de ser maravillosas, abundantemente solidarias y pacíficas, y eso me hace sentir orgullosa de nuestro pequeño gran pedacito de tierra.

Estoy segura que juntos podemos construir un mejor país para todos nosotros, incluyendo a nuestros hermanos refugiados. Quiero que Costa Rica me acompañe en la lucha contra la xenofobia, la indiferencia y la discriminación, y a estar hoy más que nunca: ¡Con los Refugiados!



**UNHCR
ACNUR**

La Agencia de la ONU para los Refugiados